
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第五次定期會

第五次會議會議紀錄

時  　間：中華民國110年 07月 30日上午9時

地　  點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、李

代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課代理課長呂盈潔、環保課長陳永要、行

政課長汪麗珍、人事翁慶隆

主　  席：蔡乃靖

紀　  錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮民

代表會第十二屆第五次定期會，本會應到出席代表人數8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、各位代表女士先生，大家早。今天的議程也是一

樣鎮務總質詢，大家對今天議程有沒有意見？沒有意見，我們今天

會議正式開始。各位代表對公所業務要做出質詢的，現在可以做出題

出，李秀華李代表。

蔡主席乃靖：

鎮上請上報告台。

李代表秀華：

我們現在每個人都在打疫苗，要打第二劑了，麻煩你可以幫我們解

釋一下第二劑要怎麼用？

陳鎮長文顧答詢：



據我所知，鎮長這邊也接收到很多鄉親打電話來問，一般鄉親就是

說老人家又65歲了叫他用網路預約是有困難，剛好，昨天縣長請我

們五位鄉鎮長去座談，也談到這個問題，五個鄉鎮長也跟他建議統

一到小巨蛋一個場館來施打，就依照我們之前團體的既有的名冊，

依我們民政的體系，叫一些工讀生一一的按照名冊，幫他們上網預

約掛號，到時候再統一專車接送到我們小巨蛋施打，目前這個消息

我們大概知道往這個方向，但還是要由縣長發布。謝謝。

李代表秀華：

如果確定的話，我是希望我們公所告知鄉親怎麼處理。很多鄉親在問，

第二劑要怎麼打？

陳鎮長文顧答詢：

第二季的話，基本上我也不是很清楚，基本上大完第一劑，每個人

打第一劑 AZ或莫德納的，那在預約掛號的同時，工讀生在預約掛號

的話，他一定知道他第一劑打的是莫德納或是 AZ，如果像是莫德納，

他可能就是幫你打莫德納，基本上莫德納他就是幫你掛莫德納就對

了，如果第一劑是打 AZ，那第二劑我就不知道了。

李代表秀華：

現在資訊還沒那麼明確，到時候等資訊比較明確就要讓鄉親知道。

陳鎮長文顧答詢：

我們依照民政課他們的體系，請里、鄰長做一個通告。

李代表秀華：

再來后園的活動中心由誰負責的？

陳鎮長文顧答詢：

社會課。



李代表秀華：

那鎮長你請回座。

社會課林課長蔚尚答詢：

代表早！

李代表秀華：

這個后園活動中心大概甚麼時候可以開始…？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告一下，他們在這邊已經像縣政府那邊評鑑後取得補助款

了，那我們前幾天剛跟理事長討論，其實我們的圖已經畫出來了，

可能還要再跟理事長討論，他上面有一些臨時的建築物跟一個井，

我們有做個討論一下，也有方向，我們有做會議紀錄，那我們會朝

這個方向，我們希望在年底前可以趕快發包出去。

李代表秀華：

那像這些事先應該先跟社區溝通，不要等弄好了才意見一大堆。

社會課林課長蔚尚答詢：

我們一直持續溝通中。

李代表秀華：

好！那接下來花燈是誰在處理的？觀光課，課長，我們現在瓊林那

些花燈怎麼處理？

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

報告代表，瓊林的花燈的部分是整個金門星光節的案子，現在金門

縣政府針對瓊林、蘭湖那些花燈撤展之後，他有分派給五個鄉鎮公所，

每個鄉鎮公所都有分配好幾個花燈，再來還有一些單位，像畜試所、



林務所、環保局等這些單位，像公所我們是放在三個地點，羅寶田有

放三組，昇恆昌認養一組…。

李代表秀華：

等於這些花燈都沒有回運台灣了？

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

都沒有回運台灣。

李代表秀華：

那如果有鄉親想要的話，可以怎麼…？

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

鄉親想要喔？其實他現在花燈都已經派給各個單位了，所以也不知

道這位鄉親像要…？

李代表秀華：

譬如說我想要拿一個回家擺？

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

這個比較大組比較有困難，比較小組的可能比較有辦法。

李代表秀華：

我是說假如啦…！比方說鄉親他有庭院阿，他也想要認養啦。

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

這個部份我們事後可以來討論一下。

李代表秀華：



請他來跟你…。

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

對，其實鄉鎮公所，我們分配的三個都已經放在羅神父了，就是像

…他後面還有很多養護的問題，像裡面的燈還是要做維護的動作，

所以像有些部份我們分派到的，瓊林社區說要認養，我們就放瓊林

社區，有給昇恆昌認養，其他就放羅寶田有三座這樣。

李代表秀華：

其實這樣講，因為我其實有看到有人把比較小型的放在他們家，所

以…。如果有甚麼問題再請他請教你，請回座。

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

好，謝謝。

李代表秀華：

還有赤后山公園這次有要整建，是誰？

蔡主席乃靖：

也是他也是他，這個我是有想要請他們做一個專題報告。

李代表秀華：

有要做專題報告？那請回座。還有過年印的春牛圖？請問我們今年還

有要印春牛福圖嗎？大張的那個。

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

明年度嘛？代表是說新的年度嗎？預計也是會。

李代表秀華：

我是覺得這些可以不要啦！就是甚麼恭喜發財啦，甚麼的…。這個是



整疊啦，我看都整疊整疊丟到回收車，你們可以考慮一下這個要怎

麼處理，因為這個現在真的會用到春牛福圖真的很少。

觀光課呂代理課長盈潔答詢：

謝謝代表的意見，這個我們回去再研議。謝謝。

李代表秀華：

再來這應該是社會課啦！因為疫情的關係，之前是都有在訪視那些

獨居啦，疫情的關係有在訪視嗎？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告一下，這個社會處有通報下來，用電話，人不到，做電

話紀錄。

李代表秀華：

都沒有甚麼問題？

社會課林課長蔚尚答詢：

沒有沒有，我們有請志工如果有甚麼任何問題都要回報過來，目前

是沒有。

李代表秀華：

好，了解，謝謝！另外，這個可能要請鎮長幫忙啦！平常我們公所

都在辦一些活動啦，盡量讓代表知道，代表有沒有意願參加，那是

代表的事情，如果你有一些活動只告訴其中我們代表某個人，其他

人都不知道，這樣好像有點不太好？所以我希望以後有辦活動的話，

不要只告訴其中某一個代表，或是你們也可以在群組發布一下。

陳鎮長文顧答詢：

這個跟代表報告一下，基本上我們在那個群組一定都會發布，當然

難免有時候會有一些缺失，這個我們會再改進。



李代表秀華：

好，鎮長請坐。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有甚麼其他的意見？海水，來，海水代表。

洪代表海水：

社會課。

蔡主席乃靖：

社會課上報告台。

洪代表海水：

課長早！現在疫情還算是嚴峻，緊接著就是父親節到了你們有沒有

甚麼規劃？

社會課林課長蔚尚答詢：

跟代表報告一下，我們父親節，現在疫情的規定，室內 50，室外

100，我們現在規劃是在榕園，這是室外的場地，也考量到室內 50

人可能…

洪代表海水：

現在天氣這麼炎熱。

社會課林課長蔚尚答詢：

我們會選在下午。

洪代表海水：

下午還是很熱啊！



社會課林課長蔚尚答詢：

大概 4點左右以後。

洪代表海水：

對啊！你乾脆選在晚上。

社會課林課長蔚尚答詢：

晚上拍照可能比較難拍，我是選擇下午大概…。

洪代表海水：

雖然有表揚啦！但是還是以防疫為優先啦！

社會課林課長蔚尚答詢：

我們也不吃飯了，因為餐廳也沒辦法給我們一個好的防護措施。

洪代表海水：

我知道！我知道！現在餐廳大家都怕得要死！好，謝謝。再來，鎮長。

蔡主席乃靖：

鎮長請上報告台。

陳鎮長文顧答詢：

榕園跟那個戰史館我跟秘書、課長那天有去會勘。

洪代表海水：

戰史館裡面還室外面？

陳鎮長文顧答詢：

外面，就他的廣場下面有一些階梯，沒有，如果4點，我們就是故

意 4點去有樹陰，有沒有太陽，那天去剛好有有風，非常涼快，但

當天我就不知道了，那天我們去是有方啦，那太陽絕對沒有，我們

有去現場探勘，因為想說在室外會比較好一點，基本上一個表揚的

人，他可以帶兩個家屬，包含他就三位了，如果八個地方，三八二

十四，我們代表我們這些人數，拉里拉雜也不會超過 50個，所以選

擇在室外，那如果在陳景蘭洋樓也很好，但是他沒有陰涼的地方，

早上或是下午會非常熱，所以我們選擇在八二三戰史館的前面那個

地方，不是廣場喔！那個廣場階梯下面還有一塊空地，蠻不錯的！



絕對不會曬到太陽，謝謝！

洪代表海水：

好！鎮長，任期剩快一年半，你外面風評也不錯，我看你連任機會

也很高，在你這兩年半，看起來也沒有甚麼重大的…，我們那時候

跟縣政府說過，要兩項重大，一項是立體停車場、一項是金東游泳池，

這兩項雖然縣政府有在規劃啦，但是不要雷聲大雨點小，到時四年

過換新的縣長上來有沒消息了，好都好給規劃設計的公司，我們甚

麼都沒有，所以要督促下面的，看要怎麼去做，讓鄉親知道你在這

四年的任內有甚麼樣的建設，讓人記得你，你要去追蹤這些東西。

陳鎮長文顧答詢：

這個部分能不能讓我趁這個機會跟各位代表來做個報告？

洪代表海水：

好！

陳鎮長文顧答詢：

基本上這個立體停車場，先期規劃 250萬，包括地質探勘這整個完

成了，細部計畫現在已經開始了，這幾天就要3000萬，細部規劃可

能是包括一些申請建照、牌照這類的東西，這整個…

洪代表海水：

這個規劃當然很好，你不要像我們之前的金湖綜合大樓，換一個縣

長上來就甚麼都沒有了，我跟你講。

陳鎮長文顧答詢：

所以他那個3000萬已經 OK沒問題了！

洪代表海水：

因為規劃是屬於規劃公司那邊，費用他們先拿走了，如果你沒有預

算沒有發包還是等於零阿！

陳鎮長文顧答詢：

基本上應該是不會，那個預算已經在議會也 OK了！這 4個議員基本

上應該是沒問題了，3000萬的規劃費也確定了！我們現在正著手進

行，過兩天就要上網招標，誰標到就叫誰設計，所以再下來就100%

沒問題，這是縣政府的經費，那游泳池的經費可能會爭取中央的經



費或怎麼樣，這個變數可能比較有，那基本上我想也不會有，明年

底選舉年，縣長也要有一個業績，縣長也要有一個那個…，所以…。

洪代表海水：

我知道，你要讓鄉親知道你有重大建設，你看金寧鄉他要把它改成

金寧鎮，他要讓鄉親記得，那是在楊鄉長的任內改的，你要讓大家

記得記住你啊！好，謝謝。

陳鎮長文顧答詢：

好，謝謝，謝謝代表的關心。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有甚麼意見？陳秀卿陳代表。

陳代表秀卿：

民政課長。

蔡主席乃靖：

民政課長請上報告台。

陳代表秀卿：

課長早！這邊「金門參選自衛隊員」每人兩萬元，是不可以更詳細說

明，讓我們鄉親了解一下。

民政課陳課長志衡答詢：

這邊跟代表報告一下，這個案子是33年以前出生，在金門居住滿 10

年，而且擁有榮民證的就符合那個申請資格，這個申請案一職持續

在進行，這次可能有提醒作用，包括 49年 619砲戰的補償金的申請，

一併由縣政府發布，有提醒的作用，我們在背後在篩選一下，有漏

掉的或是有要在提醒的名單，我們再提醒給鄉親知道。謝謝，以上報

告。

陳代表秀卿：

那是不是我們金湖鎮的報馬仔把給他發文出去？讓我們鄉親更了解。

陳鎮長文顧答詢：

會後我再跟鎮長這邊研究一下。



陳代表秀卿：

好！謝謝。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有甚麼意見？李秀華李代表。

李代表秀華：

我補充一下，我們這次你說要在室外辦嘛？除蟲的動作一定要做喔!

不然到時如果被叮到，被蚊子叮到、蟲咬到就糟了。

社會課林課長蔚尚答詢：

我們這邊在請環保課先做一個消毒。

李代表秀華：

好，你們在自己去協調。

蔡主席乃靖：

你們看你們這些建議都需要讓代表拉一下，不然你們都不走。各位代

表…，蔡建偉蔡代表。

蔡代表建偉：

鎮長，我們那個太湖的木棧道，要不要評估一下，很多都壞損了，

你要一直維修也不是辦法，看要步要拆一拆還是改一改？你應該比

較沒去那邊，汪課長就常去那邊散步，還是人事官也有，那個真的

是…，那個內圍就很多一踩就翹起來，那時說有取整修，都有去監

測有去看結果也都沒甚麼效果啦！看是要重新整理還是說大整理還

是要換，還是換石頭的，因為原先是他是整條那個全部都是用木棧

道，現在過程中他有的是改石板，看要不要全部改石板還是怎樣？

評估一下，謝謝。

陳鎮長文顧答詢：

好，了解，謝謝。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有甚麼意見？如果沒有的話我們今天會議就到此結

束，謝謝大家，謝謝！


